

Alle Unterstützung den Grundorganisationen

Betrachtet man eine Wirtschaftskarte unserer Republik, so fällt einem im Gebiet der mittleren Elbe eine Stadt besonders auf: Das ist Magdeburg. Die Wahrzeichen des Maschinenbaus dominieren hier gegenüber denen der anderen Wirtschaftszweige. Und in der Tat: Allein das Volkseigene Meßgeräte- und Armaturenwerk „Karl Marx“, der größte Betrieb dieser Art in Europa, zeugt von der Bedeutung dieser Stadt und ihrer Menschen.

Besonders mit der Beratung und Beschlußfassung des 9. Plenums des Zentralkomitees über die Aufgaben des Maschinenbaus und der Metallurgie zur Lösung der ökonomischen Hauptaufgabe und zur weiteren Durchführung des Siebenjahrplanes gewinnen die Großbetriebe Magdeburgs noch größeres Gewicht für die volkswirtschaftliche Entwicklung. Damit wächst auch die Verantwortung der leitenden Organe in Magdeburg und der Grundorganisationen in diesen Maschinenbaubetrieben. Im Abschnitt VII des Beschlusses des 9. Plenums des ZK heißt es:

„Die leitenden Parteiorgane in den Bezirken und Kreisen und die Grundorganisationen haben die strenge und wirksame Kontrolle über die Durchführung der Parteibeschlüsse als ihre Hauptaufgabe zu betrachten.“

Das heißt, auf das 9. Plenum bezogen, daß sie einen konsequenten Kampf führen müssen um die Erfüllung der Volkswirtschaftspläne in allen ihren Teilen; die Erreichung des technisch-wissenschaftlichen Höchststandes bei Wahrung eines hohen ökonomischen Nutzeffektes; die Steigerung der Produktion von Konsumgütern; die qualifizierte Planung und Leitung der Industrie.

Diese großen Aufgaben können nur in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit gelöst werden und erfordern die ganze Kraft der Parteiorganisationen, ihre unermüdliche politisch-ideologische Arbeit mit den Menschen. Unsere Menschen sind letztlich der Hebel, mit dem alle Aufgaben gelöst werden. Und sie werden diese Aufgaben um so eher und um so schneller bewältigen, je mehr es die Partei versteht, sie zu mobilisieren, sie von der Notwendigkeit einer ständigen politischen und fachlichen Qualifizierung zu überzeugen. Fundiertes Wissen in den Dienst des Sozialismus gestellt, heißt die Entwicklung zum Sieg des Sozialismus zu beschleunigen.

Eine gute politische Massenarbeit setzt natürlich voraus, daß sich die Genossen selbst über die Grundfragen klar sind. Dazu gehört auch, daß unsere Parteiorganisationen den auf dem 9. Plenum beratenen und in der „Entschließung des Zentralkomitees zu den Ergebnissen der Bukarester Beratung der Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien“ enthaltenen theoretischen Problemen große Aufmerksamkeit schenken. Die gründliche Beschäftigung mit diesen Fragen wird unseren Genossen helfen, den Charakter unserer Epoche besser zu erkennen: der Epoche, in der es auf Grund des veränderten Kräfteverhältnisses in der Welt möglich ist, Kriege aus dem Leben der Völker zu verbannen. Diese Erkenntnis erfordert von jedem einzelnen Genossen, unseren Menschen überzeugend darzulegen, daß zwischen der Erfüllung unserer ökonomischen